

日本人としての誇り

宮戸小学校教育目標

- ○かんがえる子
- ○やさしい子
- ○つくす子
- ○げんきな子

校 長 金澤 堅一

本校の玄関前に3学期より「宮戸小 COUNT DOWN」が掲示されています。「閉校式まで」「卒業式まで」「修了式まで」の日数が掲載されています。一日一日とそれぞれの数字が減っていくにつれ、閉校を実感する気持ちが強くなってきます。本校では3月まで閉校に向け、そして統合に向け、子どもたちにとって重要なことや必要なことを一つ一つ着実に行ってまいります。保護者の方々、地域の皆様方には引き続き、ご理解、ご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。



子どもの頃、お茶よりコーヒーがいいなあ。英語とかフランス語って素敵だなあ。外車ってかっこいいなあ。と西欧に憧れたものでした。それが年数を重ねるにしたがって、そのような西欧への憧憬の気持ちより、日本のよさに心が傾くようになってきました。他の国にはない神社仏閣。春の桜や秋の紅葉を美しく思う気持ち、食べて美味しく見て楽しいバラエティーに富んだ日本食、一つの読みに対して複数ある漢字(例えば「かく」には「各」「角」「書く」「描く」「画」「核」「格」「欠く」などなど多くの漢字が存在します。外国の方が日本語を学ぼうとしたときの大きな壁のひとつだそうです。頷けます。)かけ算九九など。これらは日本独自のものです。

小学生の頃、漢字の勉強がとても苦手でした。なんでこんなものを覚えなくてはいけないのか。日本に生まれなかったら漢字の勉強なんてしなくてよかったのに。(私は小学校時代決して勉強できる子どもではありませんでした。)、漢字の勉強をしている時常々思ったものでした。今私の心にあるのは、「漢字の勉強をやってよかった。」ではなく、「やらない方がよかった。」でもなく、「かく」を多くの種類の漢字で多く書けるようになった日本人としての誇りです。それは決して独りよがりや自惚れではないと思います。私は決して漢字を書くのが得意な人間ではなく、むしろこのようにワープロを使うようになって、なけなしの知識もどんどん枯れていってしまっているように感じる今日この頃ではありますが。そのような私でも日本人としての誇りを感じています。

現代は国際社会だといわれています。そしてインターネットなどで国と国の間の壁が無くなってきていることを実感することも多くなってきました。(残念ながら、国際的な紛争はまだまだあり、壁を大きく意識させられる場面も非常に多いですが、今から数十年前から比べると、間違いなく壁は薄くなってきていると思いますし、そう信じたいです。)。その様な中、他の国や他の国の人々への尊重や尊敬の念をもつことはとても大切なことだと思います。そのためには、まず自らの国に対してよく知り、尊重しそして自らの国に対して誇りをもつことが重要だと思います。そう考えると、私達大人が学んできた知識を得る学習も決して無駄ではないのです。「主体的・対話的で深い学び」が、これまで私たちが学んできた、読み書きや計算、歴史の学習で過去の人物の名前などを覚えた学習などと対比されるものではないのです。どちらもとても大切なことなのです。このことを私達大人はしっかりと理解し、子どもたちに知識や理解の場を色々と設定してあげることはとても重要なことだと考えます。

日々の積み重ねを

12月26日、1月13日、16日の三日間、学習サポートを行い、多くの子どもたちが参加し、 充実した時間を過ごしました。



学習サポートは既習事項の復習や苦手な内容の克服を主な目的としています。また、既習事項がしっかり理解できているかを確認する場でもあります。

現在、学校では、毎週金曜日に「宮っ子学習」として、一人一人の苦手・課題となる内容にあったプリントを用意し、家庭で取り組んでもらっています。

苦手をそのままにせず、粘り強く繰り返し学習を続けることで、少しずつ自信をつけ力となります。日々の家庭学習でも、苦手な部分にも取組んでいってほしいと思います。

冬休み作品展

冬休み中に取り組んだ自由研究や作品の数々が展示されました。また、それぞれの教室では、取り組んだ自由研究や作品の発表会が行われました。

普段の学校での学習では得ることのできない経験や新しい発見もあったのではないかと思います。一人一人の工夫や努力の跡が見られた素晴らしい作品展でした。







除雪作業 ありがとうございました

今年の冬も、本校PTAの齊藤さん、山下さん、 辻野さんには本校校地内の除雪をしていただいて おり正門前、駐車場等がいつも綺麗な状態になっ ております。

ご協力感謝申し上げます。

2月8日(水)

中央小交流学習 & 保護者説明会

児童は登校バスにて中央小に向かいます。(汐見線、有明線ともに、宮戸小から教員1名が乗車します。) 学年ごとに中央小の学級に入り数時間一緒に授業を受けます。

☆5校時(13:25~14:10) 宮戸小保護者参観 14:20 児童は宮戸小へ移動

☆保護者説明会 14:20~14:50

当日は上靴をご持参ください。

スケート学習 & 記録会

1月18日(水)以降3回、スケート学習を行いました。中には1年振りにスケートを履く子もおり、最初こそ「怖い!」とビクビクした様子でした。しかし、滑っているうちに感覚を取り戻し、姿勢や手の振り方に気を付けて、皆一生懸命に練習をし、見る見るうちに上手になっていきました。

23日(月)の記録会には多くの保護者の皆様にお集まりいただき、子どもたちの元気な滑りをご覧いただきました。ありがとうございました。

それぞれ目標にしていた記録更新に向けて、一生懸命に滑ることができたと思います。まだまだ寒い日が続きます。学校でのスケート学習は終了となりましたが、休日などを利用して、保護者の方も子どもたちと一緒にスケートを楽しまれてはいかがでしょうか。













今月の予定

3日(金)	定例校長会議
	OT 4 +0 -1 -

5日(日) PTA 親子レク

6日(月) 避難訓練週間(~10日)

7日(火) 鵡川中体験入学

鵡川中新入生保護者説明会

教育相談(~17日)

8日(水) 中央小交流学習

中央小保護者説明会

11日(土) 建国記念の日

13日(月) 鵡川地区家庭学習強化週間

14日(火) 定例教頭会議

23日(木) 天皇誕生日

26日(日) 宮戸小学校閉校記念式典

27日(月) 振替休業

28日(火) バス乗車指導



体調管理にお気を付けください

まだまだ寒い日が続きます。しっかりとした防寒 対策の上、マスクの着用や手指の消毒などの感染症 対策に引き続きご協力ください。